

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1.00
 Número suelto....." 0.05
 „ atrasado....." 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 23 de noviembre de 1900

NUMERO 65

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua a la Relojería del Sr
 F. López García.

Gran surtido de lanas, zarazas, gasas, corbatas, cuellos, camisas
 medias para señoras, caballeros y niños etc.

PAÑOLONES DE SEDA LISOS, PEQUEÑOS Y GRAN-
 DES, TODO COLOR

Precios sin competencia

* AVISO *

Durante mi ausencia del país, queda encargado de todos mis
 negocios y asuntos particulares, el Sr. don Carlos M. Chamberlain.
 San José, octubre 15 de 1900.

MANUEL DE LA PAZ

AVISO

Desde esta fecha, dejo encargado de mis negocios y asunto
 particulares a mi hijo Carlos M. Chamberlain.

S. J. CHAMBERLAIN.

San José, octubre 15 de 1900.

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canalias, frente a "La Fama" de Herrero Her-
 manos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes a
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes a mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ve-
 nir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pie una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán encar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Manuel López
- San Joaquín..... Hipólito Chaves
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escazú..... Benjamín Herrera
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserrí..... Alberto Fuentes
- Desamparados..... Rafael Solano
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta. María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padilla
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Gundalupe..... Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... Carlos Clavera
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Arturo Araya
- Naranjo..... Ezequiel Solís V
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C
- Palmares..... Trino Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juan Viñas..... Federico Aymerich

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. Mesa variada y
 bundante. Dormitorios en la parte alta del edificio, frescos y ve-
 tilados.—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballe-
 za para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.
PRECIOS MODERADOS.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos
 zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras
 cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos p-
 ra excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas p-
 ra cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusado
 lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composici-
 de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hac-
 estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventan-
 pisos, &., &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solici-
 será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño
 que se desee y los precios bastante equitativos; también se recib-
 órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1° de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotr-
 por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por s-
 gunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del pa-
 porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.
 Por lo que a Cantina se refiere, los licores no tienen rival sobre-
 liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado ultimamente, a la tienda de VARGAS & VARGA
 un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canci-
 nes españolas con acompañamiento de la misma.

nuestras bellas ramonenses paseándose por las calles y con un aspecto seductor.

Hasta mi próxima, señor Director.

EL CORRESPONSAL.

Noviembre 20 de 1900

Sección ajena

GRATITUD

Teniendo que volverme á Puntarenas y no pudiendo despedirme en persona de las señoras y caballeros que generosamente me han prestado oportunos servicios en la enfermedad y muerte de mi inolvidable hijo Alfredo, les doy el presente público testimonio de mi profundo agradecimiento, asegurándoles que la gratitud mía y de mi familia será imperecedera por las atenciones y cuidados recibidos.

Heredia, Novbre. 21 de 1900.
FRANCISCO PANTOJA.

Hechos y dichos

Personas que nos merecen el mayor respeto nos informan que en el templo de La Soledad cobran nada menos que 5 céntimos á cada persona que se sienta en las bancas allí existentes, no pudiendo ocuparlas quien se niegue á dejar la suma indicada. Nos resistimos á creerlo porque en tal proceder, censurable á todas luces, parece encerrarse el negocio, que no debe en ningún caso ni de ninguna manera hacerse en un lugar tan sagrado como lo es la *Casa de Dios*.—Ojalá que no estén en lo cierto las personas que tal noticia nos han dado; en fin, trataremos de averiguarlo por cuenta propia; y mientras tanto manifestamos que no debe nunca ser forzosa la limosna: la da quien tiene gusto, quiere y puede.

El joven litógrafo don Antonio Chinchilla piensa fundar dentro de poco una revista ilustrada en esta capital.

Informa "La República" que antier tarde el tren que venía de Alajuela mató á una señora Dominga Zúñiga en la "Quebrada de los Cangrejos", cerca de San Juan. Se ha levantado la información que corresponde al caso; averiguaremos, pues, quién es el culpable en tal desgracia.

Cuentan que entre las novedades que se preparan para los disfraces de nuestras próximas fiestas cívicas, será de verse un divertido Cuerpo de Caballería compuesto de muchachillos.

Se anuncia la aparición de un nuevo diario, dirigido por respetables personas.

Iglesia verdaderamente pobre, del país talvez la más infeliz (y dispensen la dureza), lo es sin

duda La Dolorosa; y sin embargo, ni un turno se efectúa en su beneficio, mientras que para otros templos más ricos constantemente se recogen fondos. ¡Y así es la vida, qué hemos de hacerle: el olvido, el desprecio tan sólo se quedan para el pobre!

Lambardi, el honrado y entre nosotros conocido Empresario, piensa venir de nuevo al país con una buena Compañía de Opera Italiana.

Aunque haya quien diga lo contrario, no hay lugar tan apropiado para las corridas de toros, juegos de pólvora y otros espectáculos de nuestras fiestas cívicas, como la Plaza de la Fábrica; y allí deben efectuarse, como que con ello se tiene en cuenta el interés general.

En el Desmante (Atenas) fue atacado Mauricio Méndez por su entenado Eraclio Vargas. Aquél, gravemente herido, disparó contra Vargas, muriendo ambos enseguida.

Se trasladará en el mes entrante la Escuela de Música *Santa Cecilia* á la casa de don Cleto Monestel, cerca de la Catedral.

Repentina fue la muerte del joven tipógrafo don Néstor García, acaecida el lunes último en la Barranca

Se dió de baja del servicio de la Banda de esta capital á don Juan Sanabria, músico de primera clase, y de alta, en su reposición, á don Moisés Salvatierar.

La Municipalidad de Tres Ríos ha permitido que la Empresa respectiva lleve el tranvía hasta esa simpática villa. ¡Magnífico!

Recibimos dos circulares de los señores don Manuel Aragón, don H. Pittie y don Manuel Carazo, caballeros que, como miembros de la Comisión de la Exposición Pan-americana que se abrirá en Búffalo (Estado de New York) el 1º de mayo próximo, hacen todo lo posible porque Costa Rica sea bien representada en aquella fiesta del progreso.

Es probable que en el estreno de "El Marqués de Talamanca" halla la mar de revendedores de localidades. Bueno sería que la autoridad interviniera en el sentido de evitar los abusos.

"La Prensa Libre" publicó ayer una lista de morosos. No es extraño que "El Día" se vea en el duro caso de hacer lo mismo con algunos que no entienden por la buena, como un conocido tintorero que hace días nos debe \$ 3 por un aviso.

CABLES

París, 19.—La prensa reaccionaria ha estado desde algún tiempo haciendo referencia al tráfico que existe en condecoraciones; finalmente dijo q' el hijo del Ministro de las colonias, Mr. Jean

Kenrois, recibió 20 mil francos por su influencia en obtener la cruz de la legión de honor para Eduardo Drumant, propietario de la Libre Parole. En la cámara de diputados el señor Decrois desmintió el alegato y dió los pormenores del sistema adoptado en la reparación de las condecoraciones.

Berlín, 20.—Publica el *Lokal Anzeiger* el siguiente telegrama de Shangay relativo á la conversación que el Cónsul General de Alemania, Herr Eukeppe, tuvo con Lin Kung en Nanking. El Cónsul le manifestó los altos conceptos que tiene del Virrey el Emperador de Alemania. De allí pasó á ofrecerle un empréstito en caso que necesitara dinero. Le manifestó pesar por la guerra y le preguntó si podía persuadir á la emperatriz viuda de entregar los aliados á los autores de la rebelión, porque si la entrega no se efectúa, Alemania y demás potencias se verán en la obligación de enviar más soldados á China y la guerra continuaría. El Virrey le preguntó si no tenía otra cosa que decir; entonces Kuappe le dijo francamente que agentes del gobierno chino habían comprado hace poco armas y municiones de guerra á la corte imperial. El Virrey le contestó suplicándole manifestar al Emperador los altos conceptos que de él tenía; pues sabía que era monarca, tan sabio como el Emperador de China; que por ahora no necesitaba dinero, que no poseía ninguna influencia sobre Emperatriz viuda, y que las armas compradas en Shanghay están para la sofocación de la rebelión.

Lyon, 20.—Se está volviendo seria la huelga de los empleados de los tranvías de ésta. No obstante la presencia de la policía, los huelguistas voltearon los carros. La policía tuvo que hacer uso de sus revólveres para hacerlos retirarse

San Petesburgo, 20.—Suprema autoridad religiosa, ha telegrafado ordenando á todas las iglesias del Imperio ofrecer rezos por el alivio de S. M. el Emperador. Hace algunos días que han habido rezos con el mismo objeto en las iglesias de Moscow, Kharkou, Kherson y Odessa.

New York, 20.—El yate de Mr. George Gould, *Atlanta*, armado en guerra por Colombia, cuya República lo iba á comprar, se ha vendido á su rival Venezuela por la suma de 125 mil dólares.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista
Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.
Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gobernación.

Salud y negocio!

Se vende un establecimiento de abarrotes situado en uno de los mejores puntos de Atenas, clima conocido para recuperar cualquier salud perdida. Tiene un billar de propiedad de la casa el que con sus entradas coadyuva al buen negocio.

Además se vende y por separado un billar extranjero en buen estado, con sus accesorios, todo en condiciones ventajosas para el comprador.

Para precio y condiciones dirigirse á

Ramón Araya y Hno.

Atenas, noviembre 3 de 1900.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á precios módicos, especialmente el



recomendada por los médicos contra el reumatismo. Acaban de recibir también

champagne marca VICTOR CLICQUOT

Fábrica de fideos

de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.

Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas; macarrones, diferentes clases; tallarines, etc., todos de excelente calidad, que compiten con los extranjeros

Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

Jorge Morales Bejarano

Empresario y Constructor

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encerados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se expidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actitud, honradez y precios módicos

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

EL YUNQUE
TALLER MECANICO

DES

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensunchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

AVISO

LUIS SÁNCHEZ, de este Comercio, se ha retirado, por mutuo convenio, de la Sociedad "Lemanchong & Cº, y hoy, "Lí Chin & Cº"

Hoy trabaja sólo, con su carácter, actividad y amabilidad que le son característicos

Esparta, 23 de octubre de 1900.

ESPACIO DISPONIBLE

Párrafos sueltos

"Las caídas, los golpes, las decepciones son un tesoro para nuestra experiencia: ojalá pudiéramos tener un cuadro minucioso de nuestra historia en estos últimos diez años. Los que han sabido luchar por la libertad, formarán los golpes de luz; los traidores ó apóstatas, los golpes de sombra; los demás... las medias tintas.

FAUSTINO MONTES DE OCA.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 23 de noviembre de 1900

Elementos perniciosos

(Continúa)

Mientras existan individuos que crean deshonoroso el trabajo manual; mientras existan preocupaciones y vanidades tan puestas fuera de razón; mientras se desprecie á los hijos del trabajo, y mientras un espíritu más práctico no nos rijan y la educación no se encamine á ese fin, no podrá haber bienestar en la sociedades y la lucha por la existencia tomará proporciones alarmantes en contra de la felicidad y la moral sociales.

Lástima da ver á tantos jóvenes inteligentes, con facilidades para trabajar, gastando sus energías en oficinas y almacenes, sin vocación para ello, ganando un miserable sueldo quizá para mantener una familia numerosa. Lástima da ver á esos jóvenes, víctimas de estúpidas preocupaciones, vegetar miserablemente ante un escritorio, pudiendo, con el trabajo de sus manos puestas al servicio de la agricultura ó de la industria, procurarse, si no un brillante porvenir, una vida acomodada. Pero mayor es el desconsuelo, si los que temen las preocupaciones sociales, son gente de cortos alcances, porque éstos, no sólo viven en angustias, sino que las proporcionan á los demás, estableciendo ingratas competencias.

Ese elemento pernicioso roba á nuestras mujeres un medio de procurarse el sustento, pues la mayor parte de los empleos en la oficina ó la tienda debieran ser ocu-

pados por ellas y no por ellos, y no obligarlas á emplearse en la fábrica ó en el taller, ejecutando trabajos realmente masculinos ó perdiendo la salud sentadas catorce horas ante una máquina de coser ganándose un salario miserable. Esta sola razón debiera avergonzarnos é impulsarnos á buscar los medios verdaderamente justos de la ocupación y del trabajo.

Hablando en realidad, juzgando las cosas como se debe, los culpables son los gobiernos, que en estos países incipientes en donde la iniciativa particular es un mito, no se han preocupado de darle estímulo al trabajo ni horizontes al arte; ni de fundar escuelas para la enseñanza manual ó artística, reduciéndolo todo á una ficción y mala educación, que no presenta, para los desheredados de la fortuna, más esperanzas que la oficina en unos, y el matrimonio!

Tiempo es ya de que saliéndose de la concha el caracol, no vea más allá de la playa gris, sino que hieran sus pupilas los resplandores de lontananza. Tiempo es ya de buscarle amplio campo de marcha á una juventud que se marchita entre legajos y papeles y preocupaciones, como lo es de buscarle una vida menos tiránica y menos azarosa á esa pléyade de vírgenes que no teniendo más horizonte q' el limitado del matrimonio, consumen su vida trabajando en exceso, sin que haya una mirada compasiva que hasta ellas llegue.

Tiempo es ya de que lo pernicioso desaparezca dando cabida á lo práctico, para que, al abandonarnos el siglo de los incendios y de las rapiñas, nos encontremos, con diecinueve siglos de por medio, dándonos de manos con las teorías del purísimo Crucificado!

Agricultura ó Industria

CULTIVEMOS LOS FRUTALES

El gran cultivo de los árboles frutales, es decir, la arboricultura frutal en gran escala, es de la mayor importancia. Ella rinde servicios reales á la población que alimenta y enriquece al mismo tiempo al cultivador que la explota. Cuando la agricultura

sufrir, ¿no debe ayudársele por medio de un cultivo que tanto promete? En una gran reunión agrícola, en la finca de Hawarden, un eminente hombre de estado en Inglaterra, el inolvidable Gladstone, excitaba á los hacendados á cosechar manzanas, peras, ciruelas, cerezas, grosellas, fresas, duraznos, etc. si querían obtener grandes resultados de sus trabajos.

Podríamos citar á muchos lugares de la Mancha, donde se encontraban grandes porciones de terrenos casi abandonados y que hoy lucen su antiguo esplendor por medio de las plantaciones de árboles y de arbustos frutales, proporcionando á las fábricas de la materia prima para la destilación, conservas y tantas otras preparaciones de frutas.

En Bélgica, un distinguido economista, M. Eudore Primez, recomienda á sus compatriotas presenten una tabla de salvación á la agricultura en decadencia por medio del cultivo en grande escala de árboles de frutas.

Los Estados Unidos van aún lejos. Ellos exportan no sólo frutas secas, sino frutas preparadas, haciendo así la fortuna de los cultivadores, de los establecimientos industriales, de los ferrocarriles y de los vapores. Es la prosperidad general. Si se consultan las estadísticas de las Aduanas, se verá la importancia considerable de las importaciones de Inglaterra y de Rusia, de las exportaciones no menos considerables de Francia, Bélgica y otras naciones favorecidas por el clima.

La Sociedad de Agricultura de Francia ha comprendido bien la importancia de este cultivo y ha propuesto un premio agronómico á los huertos frutales bien ordenados. Se ha plantado mucho desde hace medio siglo, y sin embargo la producción está muy lejos de satisfacer las necesidades. Las grandes ciudades absorben la mayor parte de la producción, aunque la calidad de las frutas deja mucho que desear.

París consume 10 000,000 de kilogramos de frutas frescas, uvas, manzanas, duraznos, ciruelas etc. Para una población de 2.600,000 habitantes corresponden 6 kilos por individuo. En algunas ciudades el consumo es aún mayor. En ciertas localidades puede ser evaluado en 20 kilos por cabeza. Por esto se verá que no se produce lo necesario para un consumo ordinario.

Hasta la fecha nos hemos preocupado poco de producir frutas buenas, sobre todo frutas de guardar: de tal suerte que hay que consumirlas pronto. Si ellas fueran de mejor calidad y de guardar, se consumiría mucho más. A menudo hemos oído decir: "Si todo el mundo planta, no se sabrá qué hacer de los productos; habrá que venderlos á vil precio."

Este es un craso error. A medida que la producción aumenta, aumenta el consumo, y los precios no bajan cuando el producto es de buena calidad. Se produce hoy diez veces más fruta que hace cuarenta años. ¿Será porque los precios han disminuido? ¿Será porque aumentan los consumidores?

Por otra parte, las vías de circulación, los medios de transporte se multiplican y favorecen la exportación más y más. Se ha dicho todavía que aumentar las plantaciones sería disminuir las otras cosechas. Y aunque así fuera, ¿qué resultaría? Lo que el agricultor debe buscar ante todo, ¿no es acaso conseguir que la tierra produzca lo más posible? El cultivador es un fabricante: si abandona un producto que le deje poco por otro más remunerativo, cumple con su deber y usa de su derecho.

La producción de buenas frutas en tierras aptas para ello, puede mejorar mucho la situación económica de los agricultores.

Corresponsales

De San Ramón

Señor Director de

El Día.

San José.

Estimado amigo:

Principio esta mi corta correspondencia, noticiándole que el pueblo se encuentra grato por tener de nuevo como Jefe Político á nuestro amigo don Rafael Rodríguez, persona que es, en el desempeño de su puesto, popular y progresista.

—Se ha aumentado el número de policías, con el fin de resguardar también de noche nuestro pueblo, pues por lo general es la hora que escogen los amigos de Caco para hacer su agosto.

—Aún no sé qué se haya averiguado con respecto al robo de la *caja de ahorros* de la oficina de don Francisco Orlich.

—Ya se dio principio á la composición de caminos, tanto del centro como los que nos comunican á otros pueblos circunvecinos. ¡Bien por el progreso de este pueblo y por la actividad desplegada en esa clase de trabajos tan necesarios!

—En los días 24 y 25 del presente mes se celebra la fiesta de Santa Cecilia. Hay mucho entusiasmo. La filarmonía se prepara para festejar con pompa esos días. Los programas no dejan nada que desear.

—Han estado verificándose los exámenes de pueblos vecinos á esta villa, los que hasta ahora han obtenido promedios buenos. Forman las dos comisiones examinadoras los señores Inspector de Escuelas y don Joaquín Quesada; don Alberto Carvajal y don Leoncio N. Bello.

—Han sido clausuradas las escuelas de varones y niñas de Santiago-Sur, cuyos maestros eran don Jenaro Guzmán y la señorita Landelina Guzmán, respectivamente. Es de sentirse que planteles de tan perentoria necesidad sean clausurados.

—Con gusto hemos visto trasladada la Botica "El Aguila" de don Fausto Montes de Oca, al local que últimamente ocupó el doctor Lanzas, 100 varas al Este del establecimiento de don Gerardo Carvajal. ¡Está bueno, don Fausto: no debe usted estar tan retirado de nosotros, como antes sucedía!

—Se encuentra entre nosotros el estimable joven josefino don Emilio Montes de Oca. ¡Chóquela, don Emilio!

—Con placer vemos que cada día toma más ensanche con la echura de sombreros de paja nuestro amigo José Gamboa. El trabajo que Gamboa hace es idéntico al extranjero. Muy bien: hay que favorecer la industria, por ser del país, y que gane bastantes colonos don José, es el deseo de este corresponsal.

—Como un soplo va pasando el mes de noviembre, y como si tal cosa. Con rareza vemos que se visite el Cementerio como es de costumbre en este mes y en todas partes.

—A propósito de cementerio, don Rafael: ¿no sería bueno limpiarle la cara á ese Campo Santo, y cambiarle de portada? Creemos que sí; aquello da lástima.

—Algunas personas de ésta piensan asistir á las fiestas de Alajuela y San José. ¡A gastar se ha dicho, que para eso sí hay bastantes colonos!

—El verano se nos ha metido como *Pedro por su casa*. Gracias á Dios: ya tenemos el placer de ver á

AMANDO CESPEDES M.

GRADUADO DEL "ILLINOIS COLLEGE OF PHOTOGRAPHY"

Primeros premios y honores en exhibiciones

ARTISTA FOTOGRAFO

—ULTIMOS PROCEDIMIENTOS Y NOVEDADES—

FERRERIA

- DE -
THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a *Las Novedades* de Veiga y contigua a *Herrero Hnos.*
Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.
También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.
Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlois. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.
Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a *Robert Hnos.*
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N. DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.



CUADRO PITAGORICO

AL ALCANCE DE TODOS

POR

SANTIAGO GUZMAN R.

OPERACIONES
CON
FRACCIONES COMUNES Y DECIMALES

En las Librerías de San José C. R.
50 céntimos el ejemplar.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. EPICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana. 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

LA SASTRERIA

- DE -
FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Dia*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

SANTIAGO LOPEZ

Y
APODEMIO VARGAS
Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERIA Y PAPELERIA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n° 88, frente al Hotel Internacional. Apt° 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras. Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes...

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.
Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 % de descuento de los precios corrientes.

En la Ferreteria de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 % de descuento.

En la Ferreteria de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferreteria de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferreteria de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribido
GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,
Puros de varias clases de la Habana,
Vino tinto superior en barriles,
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & C^o

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N° 220

TIP. LA PRENSA LIBRE.